Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO:- Teléfono 1458

Año II

Viernes 7 de Mayo de 1937

Núm. 250

EDICION DE PROVINCIAS

Aviso a nuestros lectores

Una nueva rotura en la máquina con que de ordi 'ario hacemos la firada de nuestro diario, nos impide que el presente número conste de las páginas de costumbre. Encarecemos a nuestros lectores nos dispensen esta anomalía, que esperamos quede (D. m.) mañana

Añetus, Abales, Urquiobe, Urquimendi y San Andrés, en poder de nuestro Ejército

CRONICA DE LA GUERRA

de la Ascensión en La Marañosa

Mañana del 6 de mayo, de uno la que no desdeña descender el CONTRASTES de sus esencias.

de tanto hay que admirar.

de los «jueves que relumbran más Ser Supremo, que así se empequeque el sol». Y, a fe, que el Señor nece y humilla más, para llegarse que lo creó, no ha querido des a nosotros oculto, y no cegarnos mentir este refrán tan español, y con los resplandores de su magni ha hecho que el astro rey luzca ficencia y de su gloria. Delante del con toda su magnificencia, como altar, una cruz—que se alza amo vestido de gala, para hacer de luz rosa, con sus brazos abiertos como el camino de Su Ascensión y for- para cobijarnos-sobre un mástil, mar en el Cortejo del Rev de Re- que luce en franja, los amados co yes. Y no desentona la naturaleza lores de nuestra bandera, viniendo toda vez que, en esta mañana ale-lasí a unirse intensamente los dos gre del mes de las fiores, se viste ideales que nos impulsa: la Fe y la con su mejor ropaje de Primavera Patria. Dios, pendiente de esa y se perfuma con lo más delicado cruz—que tiene tallado en su reverso, para que no se borre, el «in Así se presenta este día de ma- hoc signum vinces» que animó a yo, en cuyas primeras horas nos las huestes del Emperador Consencaminamos a una de las posi tantino antes, y que hoy es nuestra ciones avanzadas de este sector garantía de victoria—y España, para asistir al Santo Sacrificio de simbolizada en esos colores ben-la Misa, con estos Requetés del ditos. A espaldas de la cruz—jotro ya famoso Tercio del Alcázar, que símbolismo! — «ellos»... nuestros en poco tiempo ha sabido hacer enemigos, que nacieron para ser que su nombre se pronuncie con nuestros hermanos y que, como fervores de admiración, aquí don Itales, fueron redimidos por Aquel que de ella pende; allí están, a po Ya está el altar preparado en las cos metros, en sus trincheras, aceinmediaciones de la misma trinche | chando traidoramente el momenra, y en un declive del terreno para to de clavar el proyectil, enveneque el enemigo, situado a pocos nado por su odio, en la carne de metros, no pueda verlo ni hacer quien, seguramente, está pidiendo llover sobre él su odio, transfor la Dios por él, para que se le caiga mado en gotas de plomo. Sobre la la venda que cubre sus ojos y cure puerta de entrada de una chabola, de su ceguera—¡que así son estos que más parece topera, una peque requetés, soldados de la Fe de na explanación, encima de la que Cristo, que, como el Maestro, sabe se tienden unos manteles, es la vivir amando y morir perdonando mesa, en la que el Señor, que hoy la sus propios enemigos...! Allí sube a los Cielos, en su inmenso están, de espaldas a la cruz, física amor a los hombres, ha de darse y moralmente, «ellos» y .. «ellas»... a ellos como Pan de Vida; mesa que también visitan las trincheras, rústica, humildísima, en la que se en los días que llaman «del parape da a comer el más rico Manjar y a to», para que no falte nada en el

ambiente de odios y pasiones que alli se respira. ¡Contraste singular éste que se da a tan corta distancia y con sólo una alambrada! y es porque, de uno y otro lado, alientan la lu ha cosas tan dispares como el espiritualismo, con todas sus virtudes, con su generosidad y nobleza, y el grosero materialismo marxista, vertedero de todos los apetitos, pasiones y vicios, que son los que, cara a cara, se enfrentan en esta Cruzada, que es Santa por eso mismo: porque en ella combate el Bien con Mal.

Ha comenzado la misa, que se oye con religioso silencio, sólo turbado por el estampido de algún fusil, al que sigue el silbido de la bala que rasga el aire por encima de nosotros y que, por contraste, coincide con el «Pax vobis» del ministro del Señor. Y esto es otro símbolo de lo que unos y otros somos y representamos, y nuevo contraste de actitudes. Terminado el Evangelio, el capellán, sencillamente, fraternalmente, nos dirige la palabra llena de suave unción apostólica. Y nos habla de cosas tiernas, porque nos trae a la me moria cosas de nuestra niñez, con las que todos disfrutábamos, y del Amor de Madre de la Santisima Virgen, que parece que se siente más y mejor en este Mes de las Flores, en este «Mes de María».. Y contrasta de nuevo esa voz dulce y grata del saderdote de Cristo, hablando del Amor y de la Vida, con el ruido seco y desagradable del *pacazo* que lleva en sí alientos de odio y ansias de muerte...

Prosigue el sacerdote propo niendo a los oyentes que, a cambio de aquellos ramilletes de flores que ofrendabamos a la Virgen en nuestra niñez, hoy, hombres ofrezcamos las flores, más fragantes y olorosas, de nuestras virtudes, sobre todo, en este mes, las blancas azucenas de nuestra pure za, a Ella, que es Virgen de las rra, la dura guerra que hacen los virgenes. Y yo advierto en todos un asentimiento a las palabras del sacerdote, y miro hacia las trin bromas al Bilbao distante, nos cheras enemigas instintivamente, y a mi imiginación se presenta de tantes alegres de los que una nuevo el contraste de lo que del lado de acá y de allá de la alam no ha pasado nada más, que brada alienta y vive. Y más ad nosotros sepamos. Poco fuego; vierto aún en estos requetés que viven en y para el sacrificio: el ritu para, al grito de ¡Arriba deseo vehemente de unir a esas España!, llegar a donde el azucenas las flores rojas y calien Mando quiere y la Patria impo tes, como amapolas, de su sangre tes, como amapolas, de su sangre pronta a derramarse si la Señora

> emoción se advierte en la mirada de todos, fija en Jesús Hostia, a silencio el de ese momento cum mos, Señor; si los de enfrente que La Marañosa, 6 V.937.

"Se tomaron también las cotas 400, 379, 500 y 600 en la región de Charola Goenecha

Queda totalmente dominada la cresta del Solluve de excepcional importancia

Un nuevo atentado criminal de la Aviación roja contra Zaragoza

Bombardearon la catedral de La Seo, salvada milagrosamente y el centro de la población, causando numeros s bajas entre mujeres y niños

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalisimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 6 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.-Fuego de fusil y cañón en algunos sec-

Persistiendo el Gobierno rojo de Valencia en sus bárbaros atentados y bombardeos a poblaciones abiertas y que no constituyen objetivos militares, en el día de hoy ha sido bombardeada en Zaragoza la célebre catedral de La Seo, joya artística milagrosamente salvada, y la calle de Torrenueva, situada en el centro de la población, haciendo muchos muertos y heridos, en su mayoría mujeres y niños.

Frente de Vizcaya. - Prosiguiendo nuestro victorioso avance en el norte, nuestras tropas han ocupado Afieiu, Abales, Urquiobe, cotas 400, 379, 500 y 600, todas ellas en la región de Charola Goeneche. La cota 600 está situada a 200 metros de la cresta del Sollnve, objetivo de importancia excepcional. Por lo tanto, dominamos ya la mayor parte de este monte.

También se han ocupado Urquimendi y San Andrés, cerca del pico de Truende.

En el asalto a Añute, el enemigo ha dejado en nuestro poder 80 muertos, de ellos dos capitanes, 24 prisioneros con armamento, 90 fusiles, fusiles ametralladoras y diverso material aún sin clasificar.

En los demás puntos de la montaña, el número de muertos pasa de 150, y el de prisioneros es muy elevado.

Dos de los batallones rojos han quedado materialmente des-

Frente de Santander.—Ligera presión enemiga en el sector de Bricia.

Frentes de Madrid, Avila y Soria. - Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado a nuestras filas seis milicianos con armamento.

Frentes de Asturias y León.—En Asturias tiroteos y cañoneos en los diversos seciores. Se presentaron ocho milicianos con armamento. En los frentes de León, se presentaron en nuestras posiciones 11 milicianos con armamento y 16 sin él.

EIERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores de los frentes andaluces.

Salamanca 5 de mayo de 1937. De orden de S. E., el coronel de Estado Mayor, Luis Villanueva.

ante el Señor de Cielos y Tie rra...! ¡Y qué recogimientos en el ademán, y qué ánsia en las almas cuando el Díos Humanado, que no cabe en la Inmensidad, se achica hasta encerrarse en la Hostia pura ¡Qué momento el del alzar! ¡Qué para poder entrar en nuestros pechos, llenos de gratitud para El que, debiendo ir al Padre quiso, quien el sacerdote eleva, sobre sin embargo, quedarse por nosestos campos de guerra, como otros y para nosotros en la Euca-Rey de Paz! ¡Qué impresionante ristia! ¡Ah!; si todos Te conociése-

bre del Sacrificio, en el que la lestán al otro lado de la alambrada Naturaleza toda-y hasta los pa- devorando su infelicidad, y muse cos de enfrente-enmudecen, como chos, muchos, por desgracia, de en señal de supremo acatamiento los del lado de acá, supiésemos y quisiésemos oir Tu voz y seguir Tus enseñanzas, ¿habríamos escuchado, al final del Santo Sacrificio, en el momento de invocar, por última vez, Tu Corazón Sacratisimo. la descarga de una batería que, por encima de nosotros, llevaba designios de muerte en esta mañana de mayo, de este jueves, uno de los ·que relumbran más que el Sol.. ?»

Un requeté

Peña Nana ha quedado rodeada por nuestras fuerzas

/vv rojos cercados, sin mas salida que la rendición

Esta tarde, en la que hemos tenida todavía paz, quisimos acercarnos un poco a Bilbao y verle, aunque todavía desde le jos. Es un deseo de lobo que presiente su presa y, afilándose los dientes, la contempla gozán dose en el banquete; lo comprendemos, pero es un noble deseo porque la queremos para Espa-

Desde Durango fuimos a las cercanías de Echano y dejando alli el automóvil, subimos la escarpada del monte Calvo desde el que miramos la entrada de la ría de Bilbao casi al alcance de la mano.

Enfrente teníamos Amorebie ta y un cerrete rojo hasta la hora de telegrafiar, y aún ciertamente algo molesto. El ver Bilbao nos compensaba molestias pero aún más el admirar a nuestros bravos que subían las laderas y

riscos con ánimo alegre porteando todo lo necesario para la guesoldados y milicias nacionales.

Miraban ellos también; y sus hicieron sentir uno de esos insguerra suele tener pocos. Y hoy disparos sueltos y un gran espíne. Al regresar nos dicen en Durango que nuestros hombres, después de hábil maniobra, han cercado por completo la peña Nana, donde hay 700 rojos que tendrán que entregarse La noticia es digna de ser hecha pública, por la forma admirable en que se ha conseguido el éxito. GUTIA.

lo quiere ..

La vida en Madrid contada por El "Claridad..

Madrid, -- Claridad» publica un artículo en el que dice que madres que están incluídas en el socorro de la maternidad, cuando acuden a las colas de las lecherías a que se les entregue las cantidades que les corresponden, se ven en la necesidad de marcharse, porque otras mujeres que se creen tener más dere cho por el solo motivo de ostentar un brazalete de ciertas organizaciones extremistas, las ofenden con frases insoportables, y en algunos casos (ya ha ocurrido) de hecho. Esto-continúa-no debe permitirse, entre otras cosas, porque no es justo y, además se da una nota de falta de unificación que ya empieza a reflejarse en las mujeres, hasta ahora unidas la mayoría de las veces en fraternal retirados casualmente de la venta cariño.

cio, mucho más de lo que pueden nen el alimento principal de la pofigurarse las autoridades que viven blación civil. Por otra parte-con en Valencia. La basura no es reti- tinúa—debe ponerse coto al abuso rada de las calles y de seguir esto que supone la venta de vinos, que sin resolver, no sería, extraño que se produjera una imponente epide- alcohol de quemar. mia.

los alimenticios; dice que la capital se algo más de la retaguardia, que líticos. estuvo a punto de sufrir una gran sufre calladamente las injusticias catástrofe con lo de los bocadillos, de unos y las explotaciones de pero que había tenido antecenden ya que si éstos no hubieran sido otros.

rtante discurso del ministro de Extranjeros, ante la Cámara belga importante discurso del

La política extranjera será exclusivamente nacional

vido en la Cámara de los Diputados, el ministro de Negocios Extranjeros, al responder a una in terpelación del partido nacional flamenco, pronunció un importantísimo discurso, sobre la última entrevista celebrada con Mr. Eden, en relación con la alianza francoinglesa.

Bélgica-dijo-no se retirará del

hubiéramos tenido que afrontar una Mardrid, agrega el diario, está su gravisima situación, ya que supo están hechos y sostenidos con el

Termina diciendo «Claridad» que Luego, refiriéndose a los artícu- las autoridades debían preocupar-

nes aprobadas se han reformado notablemente.

El país puede seguir una política extranjera, según orientaciones exclusivamente nacionales.

En caso de violación de fronteras, Bélgica resolvería, con plena soberanía, y la responsabilidad de la defensa recaería de lleno sobre la táctica del Ejército nacional.

El discurso del ministro de Negocios Extranjeros ha producido enorme sensación en los medios diplomáticos de París y Londres.

Se tiene la impresión de que ha quedado descubierta una maniobra de Francia e Inglaterra contra Alemania.

Los diputados belgas que asistían a la sesión, cuanda terminó el discurso del ministro de Negocios Extranjeros, se acercaron a felicitarle, sin distinción de matices po-

Esta actitud, hecha pública ayer, tes en conversaciones sostenidas

Bruselas. En el debate promo- | «Convenant», pero las conclusio- con los representantes diplomáticos de determinadas potencias, viene a afirmar que Bélgica está dispuesta a defenderse por sí misma y a pactar las alianzas que estime convenientes.

En caso de conflagración, Bélgi ca decidirá en uso de su plena soberanía cómo ha de obrar.

Pintores "LIMESOL.,

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITU-TIVO DEL ACEITE LINAZA Producto registrado.--Desconfiad imitaciones.

Depositario, PERRÉS Feria, 55.

gonarnación, 43,

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres

ARRABAL, 31 - TOLEDO

España en reconstrucción

la cultura nueva España La enseñanza de

La enseñanza y la cultura en los últimos años

La enseñanza y la cultura eran uno de los problemas más agobiantes para España du rante los últimos tiempos. Los marxistas, considerando que el dominio en este terreno sería un factor decis vo en el porvenir, se lanzaron desesperadamente a la conquista de la escuela y de la cátedra, y a la intoxicación de los españoles por medio de literatura de importa ción, elaborada expresamente con este fin.

No cabe duda que si el daño ha sido grande, la reparación tiene que ser proporcionada. Y para saber cómo se realizará la labor depura dora, de qué manera se emprenderá la marcha hacia la regeneración, nos hemo entrevistado con el ilustre médico y catedrático de la Facul-tad de Medicina de la Universidad de Madrid, don Enrique Suñer, que actualmente desempeña la vicepresidencia de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado español.

Un español ejemplar

Es don Enrique Súñer uno de los españoles más representativos de esta España que se está forjando ahora. No quiero referirme à su competencia científica, universalmente reconocida-basta citar su nombre para que quede estampado el mejor elogio-sino su entereza viril y a su posición vertical dentro del pano rama confuso y desolador de la España que sucedió a la Dictadura del general Primo de Rivera. Los que entonces éramos estudiantes no podemos olvidar la conducta de don Enrique Suñer ante los acontecimientos lamentables que entonces empezaron a desarrollarse.

Principlos básicos de reorganización Depuración absoluta

El doctor me recibe atentamente en su despacho de la Comisión de Cultura y Enseñanza. Al empezar nuestra conversación, me ad vierte que sus opiniones son de carácter puramente personal, sin que muchas de ellas respondan necesariamente a realidades inmediatas, sino únicamente a su buen deseo de contribuir al engrandecimiento de España.

-Considero-dice contestando a mi prime ra pregunta—que los principios fundamentales en que debe apoyarse el nuevo Estado, son: el sentimiento de la Patria, que debe inculcarse en todos los españoles desde la infancia; una España grande e indivisible, no sometida jamás a la influencia extranjera, y una moral

—¿Qué medidas se adoptarán para deste∙ rrar la influencia marxista de las escuelas?

DECLARACIONES DE | —Una última pregunta, do resolverá el paro intelectual? D. ENRIQUE SUÑER

Por Manuel González-Cerezales Exclusivo para el EL ALCAZAR

—La medida más eficaz sería separar a todos los maestros envenenados por las predicaciones de muchos años, realizadas por los institucionistas y los masones. Se impone una labor depuradora absoluta, sin contemplaciones, pensando únicamente en el porvenir de España. No es rencor ni venganza: es espíri tu de estricta justicia.

El problema cultural de la juventud El paro intelectual

Uno de los problemas que se le presentarán a España, si no de una manera palpitante. si de una manera latente y con interés transcendental, es el de la formación intelectual de la juventud; de esa juventud que, como decíamas antes, abandonó el estudio para dedicar sus actividades a la contienda civil.

-Las nuevas orientaciones culturalesdice el doctor Suñer-deben ser la creacion de una ciencia y de un arte propios. Tomar del extranjero lo bueno, para contrastarlo y conservarlo en propia sustancia, no ser imitadores serviles. La ciencia, como los hijos. sólo pueden existir después de la propia gestación y de los dolores del parto.

-¿Cree usted que sería conveniente el retorno al estudio de humanidades?

-El estudio de humanidades es el meior fundamento de la cultura en la enseñanza

-¿Qué guias-maestros-se ofrecen a la iuventud?

-Los guías de la juventud viven en el mis terio. Yo me pregunto: ¿Será el terrible sacrificio de la guerra la ocasión para que surian los nuevos orientadores de España? ¿Tendrá esta juventud el espíritu perspicaz y la energía suficientes para desterrar a los envenenadores de sus cerebros? Si España cumple con sus propios deberes para consigo misma, si deja el camino de las habilidades y de las contem placiones nocivas, surgirá una poderosa y limpia cultura; pero no olvidemos, insisto, que esto sólo puede ser a cambio de desterrar para siempre a los agentes del mal. De esto, principalmente, depende el ser o no ser de --Una última pregunta, doctor: ¿cómo se

—El paro intelectual sólo puede resolver se aplicando la ley de la oferta y de la demanda. Limítese el número de alumnos en las Fa cultades universitarias y multiplíquense los esfuerzos para crear sobre la base de la agri cultura y del lícito comercio nuevos campos a la ambición legítima de la juventud.

-¿Cree usted que aun podrán tener influencia en la vida española la generación del 98 y las posteriores nacidas bajo el mismo signo? No le parece que es un proceso ya liquidado?

Don Enrique Suñer no confía:

—Tan no lo creo liquidado, que sin querer pecar de pesimista, opino que las generaciones de que usted habla son el mayor peligro que existe para nuestra salvación, y que este peligro, a juzgar por ciertos indicios, seguirá aun después de terminada la guerra victoriosamente.

Sobre la organización de la enseñanza

¿Hizo la República algo aprovechable en

materia de enseñanza?

-No conozco ninguna reforma transcen dental hecha por la República. El aumento de dental hecha por la Republica. Di admiento de la misión española, escuelas se hizo en el papel y en la práctica nombre de la misión española, fué una acción contraria a las necesidades de conclusiones en las que se precisa España, con la influencia de un profesorado sectario

¿Habrá ahora nuevas reformas?

-Še debiera, a juicio mío, disminuir considerablemente el número de Institutos locales. Crear, en vez de estos, verdaderas escuelas prácticas de trabajo, adaptadas a las condiciones de cada región. En cuanto a la enseñanza superior, creo que también debe producirse el número de universidades y que sólo quedan aquéllas en las cuales se haya colocado un profesorado seleccionado y competente, empezando por sus cualidades morales.

-¿Y cómo se seleccionará ese profesorado?

-El sistema actual de oposiciones establecido por la República debe suprimirse. A las oposiciones debe irse después de años de trabajo en centros donde se estime al lado del valor científico y de la competencia práctica del candidato, su solvencia moral y pa-

-¿Se creará algún organismo técnico? -No creo que el porvenir de la enseñanza en España resida en la creación de nuevos organismos, sino en el mejoramiento de los ya existentes para adaptarlos a las nuevas ne cesidades de la vida española.

de Negocios Visita a un convento de Vitoria convertido por los rojos en Prisión

París.-El enviado especial de «Il Giornales» en España escribió un interesantísimo reportaje sobre la visita hecha á un convento de Vitoria transformado en prisión.

No se trata -dice-de un monasterio romántico, sino de una especie de escuela moderna. Allí han recluído á los prisioneros, casi todos vascos, maestros de obras, o bien obreros de fabricas. milicianos de todas clases o condi-

El corresponsal tuvo ocasión de hablar con aquéllos. La impresión que saqué-dice-es de que han sido todos engañados.

El número y condición de las tropas nacionales que habían podido ver durante el trayecto de la evacuación los dejó atónitos. A ellos les habían hablado que se trataba de algunas bandas sin disciplina, más armadas de fanatismo que provistas de material.

Les habían hablado de hambre para hacerles olvidar la que ellos sufrían, y al llegar al territorio de la España nacional se les sirvió una comida abundante, pudiendo saciar su apetito.

Todos, al levantar el brazo, hacían acto de rendición con la retaguardia.

Por vez primera, quizás, á los ojos de estos hombres tenían importancia la vida y la libertad. Vida y libertad bajo reserva de una información judicial abierta para cada caso particular, con exclusión de todo procedimiento sumarial.

No se me ha puesto traba ninguna y he podido interrogar á todos los prisioneros declaró el corresponsal.

Todos afirman unanimemente que han sido víctima del engaño.

Un iracaso en Francia del anticiericalismo español

La Embajada pretendia llevar a cabo un despojo

París.-La Embajada de la República española había asignado para la audiencia de recursos de urgencia del 27 abril, la misión católica de la calle de la Pompe, en París, instituída por Alfonso XIII en 1913, con el propósito de expulsión de los servidores de esta iglesia, que es la equivalente de San Luis de los Franceses en Madrid y Barcelona.

El presidente, Chadeffon, basado en las conclusiones de Mme. d'Ardennes de Tizac, abogado de que los inmuebles de la calle de la Pompe pertenecen tanto a D. Alfonso XIII como al Estado español, desecha la pretensión de la Embajada de expulsar, lo que hubiera sido un escándalo sin nombre, a los sacerdotes que cumplen una misión religiosa patriótica con incansable abnegación.

Mercería y Paquetería Fernando Sánchez Izquierdo

Canalejas, núm. 7 TALAVERA DE LA REINA

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceiies lubrificantes

Almacenes y Oficinas: Carnecerías, 22 y 24.-Sucursal: Pi y Margall, 8. · Talavera de la Reina

Francia va perdiendo la amistad de los países que la rodean La G. P. U. persigue a

LOS «GANGSTERS» DE LONDRES

Raptan una mecanógrafa para pedir un rescate de varios miles de libras

Londres.-Miss Irene Filmore, mediatamente por medio de un joven y mecanógrafa, desapareció anuncio insertado en un periódico misteriosamente la semana pasada de Londres. durante un baile celebrado en los barrios del Sur de Londres. La acompañaba un joven policía. Este, sus amigos, los padres de la joven, la policia y Scotlan Yard buscan una pista en todos los barrios y en los hoteles en que miss Filmore ha podido esconderse.

Hace tres días, un habitante de Dulwich, el señor Gerar Baker, en cuya casa había residido miss Fil more, recibía una carta, escrita con máquina, en la que se le exigía un rescate de 50.000 francos; la carta la firmaba «el raptor». Hoy acaba de recibir otra carta el señor Ba ker. Esta vez le piden 60.000 francos y se le exige que responda in-

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXOUISITOS TOLEDO

¿Se trata de «gangsters» discípulos de los americanos?

Francia va perdiendo la amistad de los países que la rodean, lo cual es tener muy poco tacto político, y empieza a preocuparse de la defensa de sus fronteras. Ya no le basta la defensa contra Alemania con su línea Maginot, sino qué tiene que fortificar su frontera con Italia, España y hasta con Bélgica.

Todo esto recarga los sacrificios de los contribuyentes, que ya no pueden resistir más, pues los conflictos sociales están acabando con la economía.

Estas son las consecuencias del Frente Popular en Francia. Con tentos podrían estar los franceses si las cosas no fueran peor. Este es el patriotismo de estas gentes, que no dudan en sacrificar su nación como ya lo hicieron los republicanos de España.

Francia tenía una política de amistad con todas las naciones vecinas, lo cual le evitaría un exceso de armamento y también mayores relaciones con las naciones vecinas.

Lo que cuenta un evadido de la Brigada Campesina

Los rojos la emplearon como fuerza de choque.--El comandante-jefe de la Brigada Campesina es un miliciano

esquemático de los partes oficiales de esos catorce hombres, soldapuede verse algo como esto: Aldos también como nosotros, que nuestras filas han llegado catorce por fin han logrado cambiar su milicianos con armamento. Y así, bandera, cobijándose bajo los plielen dos líneas, quedan reflejadas gues de la enseña nacional.

Con frecuencia, en el resumen I todas las angustias e inquietudes I

Es lógico, que el mayor porcentaje de evadidos del campo contrario lo den los individuos que fueron movilizados por imposición de los Comités. Pero lo extraño del caso es que resulta cada vez mayor la cifra de los milicianos. voluntarios del ejército rojo, que cruzan las líneas, entregándose alegres en los brazos de la patria redimida.

Y vienen al cabo de muchos meses de amarguras. El rostro enjuto, la piel quemada por el sol. Vuelven, testigos de cien derrotas. Cansados de ver tumbas abiertas. Y temerosos también de haber tenido que contemplar tanto crimen. Tanto delito sangriento como cubre la odiosa tiranía de Moscú.

Embobados se mecen mirando el panorama de la España nacional. No saben creer, quisieron acostumbrarles a ello, quienes ayer les mandaban. Ahora comprueban cómo tenemos razón a llamar a aquello infierno.

Un campesino

Ante nosotros hay un hombre joven, de aspecto sencillo. Tiene veinticuatro años, pero sobre su cara, nueve meses de horror, han impuesto un sello especi**a**l que lo hace parecer envejecido.

Sus palabras son incoherentes todavía, Recuerda a retazos, des ocurrió mientras permaneció entre las fuerzas enemigas.

Es un labrador. Fuerte, nervudo. a pesar de las privaciones. Con el gesto especial de señorio, de los hombres de Castilla.

Un modo original de

reclutar voluntarios

El vivía tranquilo y en paz en un pueblecito. Estalló el movimiento. Las izquierdas se echaron a la calle, adelantándose a las derechas. Muy poco tiempo después se sucedian los crimenes. Y coincidia con esta etapa sangrienta la apa rición de bandas de forajidos, que el Gobierno de Madrid envi**aba** para apaciguar los espíritus, según afirmaba cínicamente.

El alistamiento

Un día llegaron al pueblo quince o veinte soldados con varios oficia les marxistas. Hubo charangas, vítores, banderas, embriagueces, etcétera.

En la plaza pública se improvisó un tablado. Se reunió a la gente y un oficial tomó la palabra. En su discurso trató de convencer a los labradores para que hicieran armas contra la rebelión facciosa. Y terminó diciendo:

«Aquí no obligamos a nadie a que se aliste con nosotros. Que venga el que quiera. Pero que conste que el que no lo haga será considerado como fascista».

No hace falta decir, que ante tan amable y significativa invitación, apenas quedó un hombre joven que se atreviera a contestar con una negativa.

Esto se repitió en varios pueblos Y así quedó constituída la lla mada Brigada Campesina.

Los jefes y oficiales

En la Brigada Campesina no ron enormes.

Tallin.-La nueva dirección de la G. P. U., confiada a Agranov, bajo la alta vigilancia de Vesof, toma medidas draconianas contra todos los funcionarios cuya adhesión a Stalin parezca algo dudosa.

Así, veinticinco altos funcionarios de esta institución han sido destituídos y detenidos.

El nerviosismo y la desconfian za de Agranov han sido suscitados por los descubrimientos hechos por él personalmente durante el juicio de Yagoda.

Por ejemplo, ha podido comprobar que los oficiales del primer batallón del Vokr (tropas especiales de la G.P.U.) que estaban destinadas a Moscú, pertenecían a los grupos de la oposición. Los capitanes Ydanovitch Voronov y Bezeonov han sido encarcelados bajo la acusación de haber preparado una conjura contra Stalin, Se ha creido descubrir que iban a realizar el atentado en ocasión de su próxima guardia en el palacio del Kremlin.

Otros dos oficiales del tercer batallón del Vokr, los tenientes Ivangnulov y Levine han sido también detenidos. La misión de estos era exclusivamente la de vigilar sobre la seguridad personal del zar rojo en sus raras apariciones en los teatros, siempre en compañía de su nueva secretaria, Dora Khayan.

Las sospechas sobre ellos se confirman por las diversas detenciones de directores de teatros ocurridas últimamente sobre todo la del director del Pequeño Teatro y del de la Opera.

había apenas extranjeros. Estaba integrada por gente de azada y hoz, a la que habían arrancado de sus hogares,

Constaba de cuatro batallones, cada uno de los cuales tenía cuatro compañías. En los mandos figura ban muy pocos individuos procedentes del Ejército. A lo más, sargentos y cabos ascendidos a oficiales.

La Brigada la mandaba un co mandante. Pero ni éste tenía la carrera. Era un sanguinario campesino llamado Vicente López, que por no entender de asuntos militares cometía continuos desaciertos.

Cada compañía era mandada por otro comandante. No es que su categoria fuese ésta, sino que los milicianos que figuraban como iefes preferian ser llamados así.

En los ataques que se llevaron a cabo, donde intervino la Brigada Campesina, no había orden ni concierto. Cada cual hacía lo que podía. Con preferencia se empleaban en la resistencia o en el contraataque por medio de grandes masas.

De este modo, sus pérdidae fue-

Asi nos cuenta un periodista francés que ha estado en Meton

Los hijos de Blasco Ibáñez, enemigos políticos

publica una información debida a para llevar a la pantalla... Yo no la periodista Blanche Vogt de su contesto casi nunca. visita a «Fontana Rosa» y de su conversacion con la viuda de Blas co Ibáñez que reproducimos a continuación:

Menton.-En el pequeño camino de Caravan que los naranjos embriagan y embalsaman, diviso las tres puertas verdes coronadas de un triple escudo de cerámica, en el que se lee «Fontana Rosa»

Me encuentro frente a la verde casa de Blasco Ibáñez. Otras pla cas de porcelana a la moda española ofreca al pasajero tres retratos y tres nombres inmortales en la literatura mundial: Balzac, Cer vantes, Dickens.

En el mismo muro y debajo esta inscripción: «C'est ict le Jardin des Romanciers.

Un viejo jardinero me abre la puerta; penetro en un jardín extrañamente dibujado y llego a pequeños pasos al largo banco circular sobre el que en carteles azules aparece dibujada toda la historia de don Quijote. Es un delicioso trabajo de Espinal. La viuda de Blasco Ibáñez me sorprende sonriéndome ante un episodio de Dul cinea. Ella me besa y me dice:

—Usted que tanto le amaba venga a ver el cuarto donde trabajaba. Es un pabellón rodeado de ro-

sas y de aguas cantarinas. El despacho está lleno de libros, donde se amontonan sus últimos manus critos. En esta habitación penetra a diario la viuda de Blasco Ibáñez durante una hora para dedicarle al muerto un recuerdo apasionado; unas lágrimas ruedan de sus bellos ojos azules.

-¡Nos amábamos tanto! Nos comprendíamos tan bién. Yo soy, como usted sabe, su segunda mu pasa. jer. Le encontré en Chile, al dar su tercera vuelta al mundo. Su patria bien amada le había exilado. Entonces es cuando edificamos «Fontana Rosa».

Con mano temblerosa remueve cartas, periódicos, libros.

—Se acaba de traducir su última obra al chino y al esperanto. To correo. Se me piden autorizaciones | Ella entornó los ojos.....

En «L' Intransigeant» del lunes para traducir, para escenificar,

Llevándome hacia el jardín pleno de sol, dice:

—¡El, que tanto trabajó por la paz y la paz no habita en su casa! Estas palabras me hacen meditar un buen rato mientras me va enseñando el jardín.

—El quería construir un acua rium cuando le sorprendió la muerte. Suspendí los trabajos, pues sólo deseaba volver al país donde nos habíamos amado.

¿У España?

—Dios, que es bueno para los justos, ha querido evitar a mi marido conociese las miserias de su patria y por tanto esta guerra que el había previsto y la sentía próxi ma e inevitable.

Entramos en la casa. La simpa tía que en mi corazón desbordaba me hizo indiscreto.

—¿Usted vi√s sola aqui? —No—dijo ella—; he recogido a los dos hijos de su primera mujer a sus niños. Ellos han huído de la labazados, muy poco de cuanto le gran lucha. No tienen otro asilc que éste.

–Un asilo bendito en donde us ted reina como una dulce provi dencia.

La viuda de Blasco Ibáñez sus

-¡Tengo el corazón destrozado! -¡Comprendo!

—No—dice ella—, usted no puede comprender. Los dos hermanos son dos hermanos enemigos. El uno es partidario de Franco; el otro, del Prente Popular. En la hora donde es preciso estar bien unidos, cuando se parte el pan y la sal en la mesa donde el padre se ha sentado, podéis adivinar lo que

Una larga y flexible rama de oli vo golpea el cristal y parece decir: «Cálmate, pobre madre; la paz vendrá y tú verás a tus hijos reconciliados».

No encuentro palabras para en dulzar este dolor que toma un carácter tan trágico en la casa del gran pacifista. Eseñé la rama sim-

disfrazados de

El semanario «Aux Ecoutes», publica una información que, de ser exacta, anuncia para un porvenir próximo acontecimientos bien curiosos. Por orden de Moscou, los comunistas franceses han tomado una decisión destinada a imponer a los socialistasºla fusión de los dos partidos de extrema izquierda. Se declararía de momento que desaparece el partido comunista al tener que adherirse todos sus miembros a la organización S. P. I. O. (partido

Piensan que el partido socialista no podrá oponerse a esas adhesiones en masa, y que así, la fusión, que encontraba cierta oposición, será hecha en un santiamén. Desde luego consideran que el partido, socialista, como ya ha ocurrido con la C. G. T. después de su fusión con la organización sindicalista comunista, no tardaría en estar completamente bajo su control.

La cosa debía haber tenido ya lugar, añade «Aux Ecoutes, al haber sido anunciada por M. Cachin, dos los días recibo voluminoso bólica a la viuda de Blasco Ibáñez. rodeado de todos los jefes comunistas, en un gran mitin en el Volódromo de Invierno. Pero algunos |

jefes socialistas, prevenidos, habrían intervenido para pedir a los comunista de aplazar la ejecución de su proyecto, por lo menos hasta después del congreso socialista, que tendrá lugar en Marsella dentro de algunas semanas. M. Cachin parece haber respondido que no consentía más que una dilación de algunos días, a menos que Stalin, consultado. no le autorizara a diferir por algún tiempo la operación preparada en Moscú.

Esta es la información, bastante sensacional. publicada por «Aux Ecoutes». El semanario comprueba que los socialistas están alocados. Añade que las consecuencias de tal maniobra pueden diffcilmente ser previstas de una manera precisa, pero que tendrán, sin duda, como consecuencia, la salida de algunos diputados (el 25 por 100, próximamente. de los diputados), y, probablemente, una dislocación del Frente Popular. En cuanto a las consecuencias electorales, no es posible calcularlas. Falta saber si la información es exacta. Todo lo que puede decirse, es que dada la astucia de los comunistas, no es a primera vista nada inverosimil.

Número suelto: 15 céntimos Correspondencia: Apartado 12

SUSCRIPCIÓN Por año...... 33 pesetas Por trimestre..... 9

Continúan los gravísimos encuentros de Barcelona

"¡Alto el fuego! camaradas"

En Cataluña se ha formado un Gobierno provisional

reunióse con representaciones de la terminar con esta lucha; el Goreunión, copióse seguidamente la está celebrando en estos momensiguiente arenga: «Camaradas, en tos. ¡Viva la República!» derecho a matarnos con las armas podemos tolerar que los obreros que necesitamos en el frente para sigan matándose entre sí, combaayudar al pueblo vasco; el Gobier-tiéndose como no han hecho jamás

grupos anarquistas para buscar bierno requiere deberes, y esperad fórmula de arregio. Al terminar la el resultado de la reunión que se

estos momentos en que Euzcadi A continuación habló Sbert piestá sufriendo los ataques más diendo serenidad, y después el reduros del enemigo, no tenemos presentantesocialista, diciendo «no

Queipo de Llano al micrófono

Combates en Seo de Urgel y Puigcerdá entre batallones de la F.A.I. y milicianos de la Generalidad

Las fuerzas marxistas del frente aragonés son trasladadas a Barcelona para dominar la situación



Sevilla (12 noche). - El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche, diciendo: El asunto principal de hoy es lo que ocurre en Cataluña, donde se están desarrollando sucesos de extrema gravedad, a consecuencia de la incomprensión de los dirigentes marxistas. Estos sujetos, que dicen ganaron las elecciones, no se acuerdan de que el Poder lo lograron por la complacen cia de Portela; pero, de todos modos, han debido actuar de acuerdo con el régimen democrático, y no lo han hecho así. En Barcelona la mayoría es

de la C. N. T. y la F. A. I., y sin embargo, mangonean la Esquerra y los socialistas. Es sabido que sin la F. A. I. no hubiesen ganado las elecciones, luego no es democrático que esa organización sea aparta da del Poder; pero, por el contrario, desde el Gobierno de Valencia se le declaró la guerra implacable, y hubo sus disgustos por esto. En Va lencia Galarza, que es capaz de asesinar a su propio padre, persigue a los cenetistas, metiéndolos en la cárcel, mientras él y los socialistas, se dan buena vida y disfrutan de espléndidos enchufes. En Barcelona por orden de Galarza, empiezan también a querer anular a los anarcosindicalistas y este es el origen de todo lo que alli ocurre. Hay que reconocer que la C. N. T. y la F. A. I. tienen razón; entre los elemen tos izquierdistas, son los más honrados, porque no ocultan sus

Se refiere el general a la gravedad que han tomado los sucesos de Barcelona, cuya importancia es patente. Señala el horror que ofrecerán las calles de Barcelona, llenas de cadáveres. Dice que aquella capital tiene cortadas sus comunicaciones con Valencia, y que la lucha signas constan de estos puntos: se ha extendido a toda Cataluña. Companys, después que el Gobierno Luchar sin descanso para vencer de Valencia ordenó el envío de 8.000 hombres de los que estaban en al fascismo, Morir luchando contra los frentes, también dispuso que las fuerzas de Aragón se retiren de el fascismo y sacrificarse contra el vayan a Barcelona a dominar la situación. (Tendría que ver que l'ascismo. Cataluña, tan hermosa, l les saliera el tiro por la culata, porque esos hombres resultasen parti- tan bella, tan generosa, está en darios de la C, N, T! Entonces la complicación sería peor. Además, peligro, isalvémosta! ocurre en Barcelona algo verdaderamente grave, que ha venido a aumentar la tragedia. Ascaso el íntimo de Durruti, que como se sabe era presidente del llamado Consejo de Aragón, al ir a la capital catalana para apreciar por sí mismo la gravedad de la situación, ha sido asesinado en las mismas calles de Barcelona, y esto ha hecho que los de la C. N. T. desbonden a sus dirigentes, y que, ya sin control alguno, la situación sea más comprometida. Por su parte, Companys ve la gravedad de la situación, y la radio extremista de Caspe ha dado orden a los milicianos, a fin de que estén preparados para el momento oportuno. Los sucesos se han extendido a las provincias de Gerona y Lérida, y en Seo de Urgel y Puigcerdá se sostienen combates entre batallones de la F. A. I. y milicianos enviados por la Generalidad.

Lo que ocurre a Companys y demás personajillos es un castigo de Dios, y lo que merecen el Gobierno de Valencia y Companys también. A pesar de estas cosas, las radios marxistas siguen mintiendo. El general se evtiende en comentarios sobre estas campañas absurdas de las radios rojas en los actuates momentos. Y después de decirles a los vascos que no se confien mucho, porque Mola seguirá avanzando y les dará su merecido, lamenta la actuación de Francia e Inglaterra res pecto a la evacuación de Bilbao. Refiere cómo ha quedado desvanecida la leyenda del bombardeo de Guernica y el hundimiento del «España», y advierte a los españoles de Orán y de Argel que no se dejen engañar por unos estafadores que les sacan dinero en nombre de Falange,

Por último, se refirió al poco interés de las operaciones en el día carabineros y milicianos. La Pren- los y cortar que siguieran controde hoy, terminando la charla con la acostumbrada lectura de la lista, sa madrileña guarda absoluto si

de donativos.

El Gobierno de la Generalidad no de la Generalidad está decidido en tiempo de Monarquía y dictadu ras fascistas.

Termino pidiendo cesen luchas intestinas. Durante el día de ayer la radio de Barcelona lanzó incesantes arengas con objeto de calmar los excitadísimos ánimos. El sindicalista Mariano Vázquez dijo desde la radio: «Alto el fuego, camaradas; hoy se han producido en Barcelona y pueblos de Cataluña luchas feroces indignas de un pue blo civilizado. ¡Alto el fuego! No gastemos pólvora y municiones para matarnos, reservémoslas pa ra los frentes, pues de lo contrario será el general Franco quien tendrá que poner remedio **a esta si**

Otro orador dijo que la lucha entre obreros se había producido en el momento en que se preparaba unaofensiva, cuyo objeto era Zaragoza, jy pensar-añadió-que los compañeros de la España fascista se van a enterar de que en el corazón y en la cabeza de la España antifascista luchan unos contra otros! Yo nunca senti tanto pavor y miedo como estos días, porque sabía que se maraban hermanos míos entre sí, todos antifascistas.

No hagamos como Caín y Abel; cesad el fuego, aunque los interesados porque dure este desorden sigan disparando. Que todas las patrullas de barrio o de calle formen un cinturón que sitúe a los provocadores, ¡Anarquistas, no manchemos nuestro ideal!, que cese el fuego, pues si continuais disparando, no podemos asistir con dignidad a las reuniones de la Generalidad.

Companys pronunció un discurso que fué muy interferido. No haré— dijo— comentarios a los le pueda coger de ninguna ma acontecimientos terribles y sangrientos. En estos momentos graves sobran palabras. En el silencio está nuestro puesto. En la calle estan ocurriendo cosas que no debian ocurrir para no contribuir al triunfo del enemigo; los herma nos que han caído por las balas de los propios trabajadores, nos llaman desde los hospitales para que pongamos fin a esta lucha injustificada que tan graves consecuencias puede traer. La gravedad de estos momentos nos impide transigir a todos. Nuestras con-

La comunicación con Barcelona es difícil. Los corresponsales franceses telegrafían desde Perpignan, que la lucha continúa en Cataluña con caracteres de violencia inusitada y que los anarquistas son dueños del puerto y de todas las barriadas extremas de Barcelona.

fuertes tiroteos que a las dos de la madrugada, fué intenso, como si se librara una batalla. En Valencia se reunió con urgencia Consejo de ministros para tratar de los sucesos de Cataluña. El cónsul francés diarios franceses de la tarde aseguran que el movimiento anarquista propágase a la zona roja aragonesa. También son dueños los llencio sobre los sucesos de Cata- cas.

Prosiguen las operaciones en todo el sector vasco

La artillería destruye las fortificaciones de Gámiz

Guernica. -- A pesar del mal tiempo, continúan operando las fuerzas nacionales en todos los sectores vascos. La artillería ha destruído las fortificaciones de Gámiz. La infantería avanza alrededor de Mugica, importante por su nudo de carreteras. Los separatistas y rojos han abandonado el cabo de el sur todas las colinas que dominan Amorebieta. Las fuerzas que en contacto con las de Durango.

En diversos ataques, nuestras inúa su serie de derrotas y el

Asesinan al cabecilla anarquista Ascaso

San Sebastián. - El dirigente Machichaco y están tomadas por anarquista Ascaso, ha sido asesi nado por los socialistas; con este motivo los de la F. A. I. han reoperan por Guerniea han entrado crudecido su plan terrorista, sien do verdaderas batallas las que se libran en las calles de Barcelona. tropas han causado pérdidas de Ante tan angustiosa situación, consideración al enemigo, que con- Companys se ha dirigido por el micrófono de Radio Asociación de abandono de una gran cantidad de Cataluña, intentando restablecer material de guerra. Se han reali- el orden, cuando así lo hacía, los zado estudios técnicos que de aparatos de radio que difundían las muestran cómo la villa de Guer-palabras del presidente de la Genica fué incendiada y derruída en neralidad, fueron destrozados por gran parte mediante la colocación los elementos anarquistas, en los de minas y combinación de cables diversos lugares que ellos ocupa-

Francia continúa sin cumplir el control

Se ha formado en Agen un «aero club popular, destinado a los alum- Del erario rojo faltan dosciendos nos del frente popular.

En este aero-club forman como socios unos 150 franceses, que parece ser no tienen ningún interés en efectuar los entrenamientos ni de pilotar aviones, sino que son una especie de figurines para que la cosa parezca más legal y no se

Por otra parte forman en este club unos veinte españoles rojos, atendidos y alimentados por el rente popular y sometidos a un entrenamiento casi continuo a las órdenes del jefe Lafont. A su disposición se encuentran dos «Lucioñe» y un «Román» de 250 caballos para ejercicios de entrenamiento y de caza,

Los dos depósitos de aviones del club fueron costeados por el Ministerio del Aire....

No es esto solamente, en otro lugar se alquiló un terreno por diez a nombre del piloto Lafont y con promesa de venta, este terreno está en las inmediaciones de Villeneuve sur Loi.

¡Que estupendo ministro del Aire ha encontrado la España roja en Pierre Cott...

luña por orden de la censura; coinciden varios diarios en comentar la falta de alimentos. El puesto emisor París P. T. T., simpatizan-te con los marxistas, dice a última Durante toda la noche hubo hora de la tarde que en Cataluña remite la perturbación sangrienta, formándose un Gobierno provisional compuesto por un representante de Izquierda republicana, llamado Martínez; otro socialista, Antonio Lecé; otro de la C. N. T., Vasolicitó auxilio a los marineros lero Mase, y otro rabassaire. lla-para proteger el Consulado. Los mado Pon El consejero de Orden público será Martínez. Sobre las causas del movimiento la emisora roja dice que lo provocaron los comunistas locales. Los anarquisanarquistas de Puigcerda y de Seo tas alzáronse contra la Generalide Urgel, donde han derrotado a dad, porque ésta quería desarmarlando las comunicaciones telefóni

millones

Salamanca.-La Oficina de Información ha podido apreciar que del erario rojo han faltado 200 millones de pesetas. El descubrimiento de este nuevo robo lo ha realizado el ministro del Gobierno valenciano, Lara, quien después de haber pedido Prieto su esclarecimiento de lo sucedido, que sólo ha conseguido agriar más la tirantez Prieto. Largo Caballero ha sido encargado de abrir una información sobre este asunto

Una protesta de la Academia de Arte de Sevilla

Sevilla -- La Academia de Arte protesta ante el mundo civilizado de las enajenaciones de objetos artísticos españoles llevadas a cabo por los rojos y que declaran nulas.

El Caudillo ha firmado interesantes nombramientos

El Caudillo, jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha firmado hoy los siguientes nombramientos: Delegado Nacional de Prensa y Propaganda del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Fermín Izurdiaga, que presidirá un consejo del que forman parte Pedro Gamero del Castillo, Alfonso García Valdecasas, Julio Mufioz Aguilar, Eladio Esparza, Dionisio Riderrejo y José Antonio Jiménez Arnau. También ha nombrado Delegado Nacional de Sanidad del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. al doctor don Adolfo Jiménez Sanz.